

Initiative | Laurent Baltazar est éducateur spécialisé indépendant. Zoom sur une nouvelle profession dans l'air du temps

Parent mode d'emploi

Hervé, 3 ans, a été diagnostiqué comme un enfant autiste. Théo 6 ans est très agressif avec sa mère depuis le divorce de ses parents. Lucas, 16 ans s'acoolise et consomme du cannabis fréquemment; Christophe, 25 ans, atteint d'un handicap réside chez ses parents... Les familles en difficulté se multiplient. Et c'est sans doute pour cette raison qu'en février 2011, Laurent Baltazar a décidé de créer sa société. Pour lui, ce sera «Educare Conseil».

► Déculpabiliser les parents

Ce jeune père de famille de Coimères n'a pas la prétention de dire aux parents comment éduquer leurs enfants. A l'écoute, attentif aux moindres préoccupations familiales, Laurent Baltazar veut simplement déculpabiliser les parents en difficulté et les conseillers quand il pense avoir cerné le problème. Educateur spécialisé indépendant, voilà bien une profession dans l'air du temps. «Une profession qui me permet d'intervenir en amont. Avant que dans les familles, le problème ne s'amplifie et qu'un enfant se retrouve placé dans un centre spécialisé». Et à ce sujet, Laurent Baltazar sait de quoi il parle. Lui qui, pendant 10 ans, s'est forgé une riche expérience en tant qu'éducateur spé-



Quand il y a un problème dans une famille, Laurent Baltazar prend le temps d'écouter parents et enfants pour cerner les difficultés de chacun.

cialisé travaillant tour à tour dans la fonction publique ou dans le milieu associatif. Une expérience qui lui permet aujourd'hui d'être réactif sur de nombreux sujets qui touchent les familles en difficulté: divorce, drogue, alcool, handicap, échec scolaire. «Je travaille à domicile, explique Laurent Baltazar. Je me rends dans les familles qui font appel à moi pour m'imprégner de l'ambiance. Et j'écoute beaucoup, les parents, les enfants. C'est impor-

tant que chacun puisse s'exprimer pour ensuite renouer la communication au sein de la famille. J'arrive avec un regard extérieur et souvent des conseils nouveaux, mais je ne prétends pas avoir la solution à tous les problèmes». D'ailleurs, Laurent Baltazar n'hésite pas à passer la main à des confrères, (psychologues, médecins...) quand cela est nécessaire. Dans de nombreuses situations, l'éducateur assure que son intervention permet aux pa-

rents de déculpabiliser un peu. «Pour l'heure, mon activité est toute récente mais j'ai souvent eu à faire à des familles monoparentales, des jeunes mères qui élèvent seule leur enfant. Une situation pas toujours évidente. J'ai pu, par de petits conseils pratiques aider ces familles à retrouver un équilibre». Apporter un regard extérieur sur les problèmes du quotidien, c'est la nouvelle formule d'Educare Conseil.